



Colombia acogerá en abril foro migratorio regional, dirigido por SELA

Description

(Caracas) El Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) organizará en abril venidero un foro regional para abordar el tema de la migración, que tendrá entre sus propósitos construir un frente común.

Este encuentro surgió en el actual contexto de deportaciones masivas por parte del Gobierno de Estados Unidos, dar seguimiento a las políticas implementadas y la necesidad de diseñar estrategias integradoras sobre la movilidad humana, como propone el propio organismo intergubernamental.

El secretario permanente del SELA, Clarems Endara, conversó con Prensa Latina sobre el tema y apuntó que dada su importancia agilizaron conversaciones con el gobierno de Colombia, que tiene la presidencia de la Mesa Directiva del bloque y asumirá la de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños.

En los primeros días de abril, anunció, instauraremos ese encuentro regional de migración, el cual tendrá por propósito “reparar qué tanto en políticas migratorias hemos avanzado en reconocimiento del derecho ciudadano y en el retorno, porque es la nueva presión que tenemos”, indicó.

Señaló que la discusión estaba en ver cómo se llegaba migración de la propia región y cómo la atendías, lo cual “veamos como un problema migratorio, y hablamos de movilidad migratoria para ver cómo ampliamos los derechos ciudadanos a estas personas”, apostilló.

Ahora, dijo, tenemos un caso más complejo porque el retorno es forzado e inmediato, por lo cual debemos ver inmediatamente qué hacer y si estamos preparados para poder afrontar esta situación.

Destacó que hay “políticas de retorno muy interesantes que han ido utilizando algunos países, inclusive aprovechando el tema del retorno de inversiones a través de remesas”.

Hay que cambiar un poco la óptica porque a veces vemos la migración como una carga, ante la necesidad de ponerles escuelas, salud, viviendas, darle trabajo, “pero también hay que tener en cuenta que quien retorna es una unidad productiva, sabe trabajar, va aportar impuestos y colaborará con la sociedad”.

Entonces, dijo, no es irse a confrontar con un problema que pudiera convertirse en tu apoyo, en el desarrollo productivo de cada país, pero “lamentablemente es un diálogo aún pendiente en la región, que lo pospusimos y ahora nos encontramos con una realidad fáctica que son los retornos masivos”.

Señaló que esto no afecta solo a uno, dos o tres países que recibían migración, sino aqueja a la mayoría y en muchos

de los casos en un porcentaje importante de su propia población.

Endara se mostró esperanzado de que este foro en abril en Bogotá “pueda tener un diálogo abierto entre los países”, para el cual se están convocando a las autoridades de migración y a las consulares dado que hay un tercer eje “para hablar de cooperación consular, que creo muy importante”, acotó.

Recordó que hay acuerdos bilaterales, pero “tal vez a nivel de región podamos lograr mucho más impacto”.

El doctor en Derecho Internacional comentó que no todos los Estados por su capacidad tienen consulados en todas partes del mundo y hay otros que sí, por lo que “esa cooperación consular es importante y lo principal es no dejar desprotegida a los nacionales cuando estén fuera de nuestros territorios”.

Opinó que lo primero es construir un frente unitario y aspiró a que este primer foro en Colombia “nos ayude a identificar el problema común, a intercambiar las experiencias de solución que cada uno tiene y, de ser posible, sacar una agenda u hoja de ruta al respecto”.

El Maipo/PL

Date Created

Febrero 2025